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坚持人民至上 走好群众路线
———各地把学习推广“四下基层”作为重要抓手推动第二批主题教育见实效
第二批学习贯彻习近平新时代中

国特色社会主义思想主题教育开展以
来， 各地坚持人民至上、 走好群众路
线，把学习推广“四下基层”作为重要
抓手，调查研究直奔问题去，注重“小
切口”，实打实拿出具体对策，推动从
解决“一件事”向办好“一类事”延伸，
扎实推进主题教育开展。

党的路线、 方针、 政策
“飞入寻常百姓家”

各地采取丰富多样的有效措施 ，
推进宣传党的路线、 方针、 政策下基
层， 推动理论学习往深里走、 往实里
走、往心里走。

辽宁省推动各地区各部门各单位
组建党委（党组）宣讲团，深入基层一
线开展理论宣讲 。在锦州市 ，当地结
合红色资源优势 ，以 “头雁课 ”为引
领 ，专题课 、特色课 、云端课为抓手 ，
聚焦基层理论需求，打造“点单式”宣
传模式，培训轮训基层党组织书记 1.1
万余人次，领学带学受众达 12 万余人
次。

“发展的最终目的是让老百姓过
上好日子，这个本我们不能忘 。”在湖
北省黄冈市红安县七里坪镇观音阁村
的“家书长廊”，红安县委书记刘堂军
与村两委干部、部分党员、群众围坐在
一起，通过聊天、拉家常等方式，从不
能忘本、 感恩奋进和强村富民三个方

面，面对面宣讲党的路线、方针、政策。
第二批主题教育开展以来， 黄冈

市把学习推广 “四下基层 ”作为第二
批主题教育的重要抓手，坚持“下”的
常态，1081 名县处级以上党员干部到
基层宣讲 3200 多次 ，覆盖全市 15771
个基层党组织 ；创新 “下 ”的方式 ，制
作 “微党课 ”“微宣讲 ”“微视频 ”130
多集 ， 观看人数累计超过 500 万人
次 ，助力党的创新理论 “飞入寻常百
姓家”。

摸清社情民意 解决实
际问题

县一级处在承上启下的关键环
节，是发展经济、保障民生、维护稳定
的重要基础。 各地依靠调查研究摸准
急难问题， 持续推进现场办公下基层
破难题。

眼下， 在宁德市福安市甘棠镇的
一家船舶建造公司里， 工人正在加紧
修造电动船舶 。 公司总经理吴志峰
说，“面对造船业市场下滑、转型乏力
的困境，政府部门人员和企业代表坐
在一起、想在一起，有针对性地出台推
动电动船舶发展若干措施， 促进了产
业转型。”

第二批主题教育开展以来， 福建
省各地积极组织党员领导干部深入基
层一线、重点项目、民营企业等开展调
研。在宁德市，当地大力倡导能在现场

就不在会场的 “一线工作法 ”， 选派
5000 多名党员干部深入基层一线，实
施 15 个专项行动，推动经济运行保持
良好发展态势。

新疆把办实事、破难题、促发展作
为下基层现场办公的重要内容， 第二
批主题教育开展以来，地（市）县两级
研究确定可以为群众办好的民生实事
594 件。

在博尔塔拉蒙古自治州， 阿拉山
口市深入调研发现，群众在办理“水电
气”过户手续时，需要前往多个部门跑
办，周期长、效率低，群众满意度不高。
找准问题所在， 阿拉山口市加强部门
沟通协作现场办公， 将不动产登记与
“水电气” 相关服务过户联动办理，简
化申请材料、 优化审批程序， 不动产
“一般登记” 也由原来的 30 个工作日
压缩至 4 个工作日， 行政审批效率大
幅提升。

用心用情用力回应群众期盼
主题教育的效果， 最终要看群众

满意度。各地用好“信访接待下基层”
及“接诉即办”等制度机制，直面群众、
直击矛盾化解信访积案，做细做实“送
上门的群众工作”。

第二批主题教育开展以来， 山东
省加大领导干部包案力度， 目前省级
领导包信访积案 288 件，化解 287 件；
各市县（区）领导干部已参与公开接访

13687 人次 ， 接待群众来访 7455 批
12767 人次，化解信访事项 5997 件。

在山东省淄博市高青县， 县镇领
导干部“大接访”扎实开展的同时 ，还
集中开展重点约访 12 次、 专题下访 3
轮，坚持“问题解决、政策解释、群众解
气”工作法，组织开展“治重化积”攻坚
行动。淄博市临淄区稷下街道建立“班
子成员+机关干部+村（社区）干部”三
级走访调研机制， 动员全体干部扑下
身子、沉到一线。

在浙江省湖州市， 县处级领导干
部赴镇街一线接访， 推动化解群众信
访积案。10 月中旬以来，该市德清县有
33 名县处级领导干部下基层接访，134
个小微问题现场答复、就地办结。宁波
市余姚市运用数字化手段打造 “一码
听民意”场景应用，让群众动动手指实
现零时差、零距离、零门槛报问题 、提
建议。目前该应用用户扫码已达 20 余
万人次 ， 征集到各类意见建议 1074
条，部门办理率 100%。

第二批主题教育开展以来， 浙江
省进一步健全完善省市县乡村 “五级
大接访” 工作机制，1.2 万名县处级以
上领导干部赴基层开展下访接访 ，已
接待群众 2 万批 4.2 万人次，化解信访
积案 5244 件。

（新华社北京 12 月 5 日电
记者 张武岳 张逸飞 侯文坤

董建国 高 晗 李 平）
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参会企业这些年都在忙活些什么呢？ 这是正在海南博鳌举行
的 2023 中国企业家博鳌论坛上被多次提及的一个话题。记者采访
得到的答案也较为集中：产品创新、扬帆“出海”、文化传播。不少企
业聚焦主业提升产品内核竞争力；一些企业瞅准消费机遇，积极开
拓海外市场；也有部分企业通过传统文化与企业品牌融合，积极践
行社会责任，引领社会新风尚。

产品创新，持续激活新动能
“近年来，我们见证了国货品牌的蓬勃发展。国货品牌通过提

升产品质量、改善设计、加强品牌建设，逐渐赢得了广大消费者的
信任和支持，成为推动经济发展的重要力量。”中国香料香精化妆
品工业协会理事长颜江瑛在论坛上表示， 今年 1 月至 7 月化妆品
零售总额是近 5 年来的历史最高点。其中，国货品牌市场份额不断
增长，成为市场上一股重要力量。

与会嘉宾认为，打造差异化产品，构筑“科技护城河”，国货品
牌就能具备与国际大牌同场竞技的实力，甚至实现弯道超车。

鸿星尔克实业董事长吴荣照认为， 聚焦新质生产力就要专注
科技创新。鸿星尔克成立了权威的检测机构，让持续的科技创新成
为鸿星尔克发展的新动能。“在产品的研发层面聚焦科技突破，打
造更多比肩国际水平的专业运动装备。”吴荣照说。

近年来，面对市场新考验，国货品牌力求在品质、价值、渠道等
多维度不断丰富新内涵，实现新突破。

波司登董事局主席兼总裁高德康表示， 近年来企业聚焦时尚创
新和功能创新两个维度，推出了创新品牌，开辟了全新品类空间。“不
可复制的创新才是真正的创新，才是核心竞争力。”高德康说，创新让
行业、品类、赛道变得更有未来，消费者才会认可，才能形成真正的
引领能力。

北京雪莲集团董事长甘学荣表示， 作为一家主营羊绒服饰的
企业，公司团队持续强化技术和产品核心竞争力，生产研发了系列
科技产品，用科技赋能提升产品附加值。

扬帆“出海”，开拓消费新天地
拓展海外市场，对于部分企业而言，已从“附加题”变为“必修课”。从生活消费品到

高端制造业，越来越多的优质国货品牌、原创设计强势崛起，被全球消费者认同和接受，
离不开企业积极“走出去”的战略。

深圳市金多多食品有限公司在糖果领域发展多年，目前产品已销往 50 多个国家和
地区。“‘出海’要选对市场以及合适的品类。”该公司董事长马恩多说。

随着中国品牌竞争力、美誉度与日俱增，一批新国货在深耕国内市场的同时走出国
门、走向世界，积极参与国际竞争，在全球市场上崭露头角，甚至成为热门爆款。

一批新生品牌一起步就着手布局海外市场。新能源汽车企业岚图已在挪威、丹麦、
芬兰等国家落地，最近还进入了保加利亚。

不少与会企业家表示，国货品牌拓展海外市场带来的收益往往较为可观。品牌自身
拥有国内市场腹地，积极开拓国际市场，借助不同国家不同的资源优势开展合作，这也
契合经济全球化的内涵。

文化传播，引领社会新风尚
当前，不少国货品牌在赢得消费者信任和口碑的同时，通过各种形式的文化融合，

积极投身社会公益事业，推动国内外文化交融互鉴，引领社会新风尚。
北京华彬文化基金会秘书长卢战表示， 近年来， 华彬文化基金会响应国家战略号

召，不断助力乡村振兴；以体教融合、体医融合，助力青少年儿童健康发展；传播绿色文
明，持续探索文化与经济协同发展的新路径。

近年来，中国经济快速发展，产业结构不断优化，消费升级带动品牌升级，为新国货
汇聚蓬勃的发展动力。

部分企业通过多种时兴的方式， 开辟了企业文化新的传播路径。 贵州茅台坚持以文促
旅、以旅彰文，围绕 “茅台+”，推出茅台冰淇淋、酱香拿铁和酒心巧克力，一上市就火爆出圈。

高德康表示，中华优秀传统文化是企业文化传播深层的力量。多年来，国货崛起的
底层逻辑就是文化自信。以文化自信、文化自强推动国货品牌乘势而上，为新时代消费
升级注入了精神力量和创新动能。 （新华社海南博鳌 12 月 5 日电 记者 王存福）

国产 C919 及 ARJ21 飞机将首访香港
新华社香港 12 月 5 日电（记者孟

佳）据香港特区政府民航处消息，国家
自主研制的 C919 及 ARJ21 飞机将于
12 日首次到访香港， 并停留至 17 日。
这将是 C919 飞机首次出访内地以外
的城市。

ARJ21 是国家首型自主设计并制
造的涡扇支线客机，于 2016 年投入商
业营运，并于 2022 年正式交付海外客
户， 进入国际巿场。C919 是严格按国
际通行适航标准设计、 制造和适航审
定的大型客机。首架商用 C919 于 2022

年 12 月交付航空公司，并在 2023 年投
入服务。 这两款民航客机的成功研制
是国家航空制造业的重要里程碑。

此次活动由香港特区政府民航处
及香港机场管理局联合举办， 中国商
用飞机有限责任公司应邀派出 C919
及 ARJ21 飞机访港。

香 港 特 区 行 政 长 官 李 家 超 对
C919 和 ARJ21 飞机首次访港表示欢
迎。他说，这充分体现国家对香港航空
业发展和对香港作为国际航空枢纽的
重视。国家“十四五”规划和《粤港澳大

湾区发展规划纲要》 都明确支持巩固
香港国际航空枢纽地位。

这 2 型各一架飞机将于 12 日抵
达香港国际机场， 并将在香港国际机
场固定区域范围作静态展示， 并安排
航空业界代表，以及青年团体、地区组
织等代表登机参观。

这次活动的另一个亮点是 16 日
的飞行演示。 若当日天气情况许可 ，
C919 飞机将由香港国际机场起飞，飞越
维多利亚港上空，环绕香港岛翱翔 2 圈。
届时，市民可一睹国产大飞机的风采。

16 日下午， 中国商飞代表将应邀
在民航处总部与青少年会面， 分享有
关 2 架飞机的知识 。2 架飞机将于 17
日下午离港返回上海。

香港特区政府民航处处长廖志勇
说，国家民航局自 2012 年开始邀请民
航处参与 C919 飞机研发的前期工作，
民航处一直积极参与。 对有机会见证
C919 飞机在香港的上空翱翔，廖志勇
感到十分兴奋和期待， 并感谢国家民
航局和中国商飞公司全力支持和配合
此次活动。


